



LOS OTROS UNIVERSITARIOS

A las tres universidades que hay en Ávila se están incorporando alumnos que ya poseen un título universitario. Muchos buscan ampliar su curriculum vitae acudiendo a la oferta de titulaciones on-line

M. RODRÍGUEZ/A. AGUSTÍN |
ÁVILA
redaccion@diariodeavila.es

También en las universidades radicadas en Ávila -tanto presenciales como a distancia- están percibiendo cambios en su alumnado como consecuencia de la crisis y de sus efectos sociolaborales.

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA. En el caso de la Universidad de Salamanca (USAL), la Escuela Politécnica Superior de Ávila ha visto cómo la cifra de alumnos «matriculados en Ingeniería Civil y Topografía, titulaciones directamente relacionadas con el sector de la construcción que ahora está de capa caída, ha sufrido un descenso espectacular, mientras que en el primer curso de Ingeniería de Energía y Minas ha sucedido justo lo contrario, ya que se ha matriculado el triple de personas que en cursos anteriores atraídas por las mayores expectativas laborales que parece que ofrece el ámbito energético», explica Arturo Far-

En el caso de la Escuela Universitaria de Educación y Turismo de la Universidad de Salamanca en Ávila, también se aprecia «una mayor demanda en el curso de acceso a los grados» entre «ya titulados que quieren completar su formación aprovechando que ahora no tienen trabajo», indica su directora, Sonsoles Sánchez-Reyes. «Son personas que ya poseen la diplomatura en Educación o en Turismo que cursan un año más, que incluye clases presenciales y un trabajo de investigación para tener también el título de grado», añade, al tiempo que destaca la «excelente motivación» de estos alumnos.

EDUCACIÓN A DISTANCIA.

En el caso de la Universidad de Educación a Distancia (UNED), su director, Juan Peire, ha afirmado que «este año sí se ha notado la repercusión de la crisis en cuanto al número de matrículas, sobre todo en las de Acceso a la Universidad. Sin embargo, en Ávila, esta disminución ha sido poco perceptible «manteniéndose más o menos las mismas cifras que en años precedentes».

El director de la Universidad Nacional de Educación a Distancia en Ávila mantiene que, con la crisis, no se ha notado una variación en el perfil del alumno en Ávila aunque sí hay cada vez más personas que deciden estudiar en la UNED mientras compaginan el tiempo con su trabajo. De esta manera, intentan mejorar su formación por sí el ámbito laboral les falla, con el fin de poder optar a más ofertas.

«En toda España existe una tendencia a la baja en el número de matrículas», ha añadido Peire que, sin embargo, puntualiza que, «no ha habido un incremento en la matriculación ya que, a diferencia de lo que piensa mucha gente, las tasas son similares a las de otras universidades públicas, aunque, claro está, muy inferiores a las de las universidades privadas».

En la UNED de Ávila estudian en torno a 75 alumnos de todas las edades y características. Lo que se percibe en Ávila, tal y como ha explicado el director de esta universidad a distancia es que «la gente que está estudiando en Ávila sólo cursa los dos primeros años y, después, completa la carrera en Madrid», una circunstancia que no beneficia a Ávila.



Estudiantes poco antes de iniciar los exámenes de Selectividad. / ARCHIVO (DAVID CASTRO)

LA UCAV PONE EN MARCHA UNA SERIE DE 'MEDIDAS ANTICRISIS'

La Universidad Católica de Ávila ha puesto en marcha este año un plan de 'medidas anticrisis' en función de la renta. De tal forma, tal y como ha explicado a esta redacción Vicente Enciso, gerente de esta universidad privada, este año se han acogido a este plan de ayudas 40 familias, entre el 35 y el 50 por ciento de los matriculados.

También se ha notado en la matriculación de alumnos de la

Universidad Católica de Ávila un incremento de los alumnos procedentes de Ávila (un 18 por ciento más), frente a los que se trasladan de otras provincias. Según Enciso esto tiene que ver con que «a las familias les sale más barato que el joven estudie en su ciudad porque se evitan los gastos que supone tener a un hijo estudiando fuera». Por esta misma razón, seguramente, los alumnos foráneos han disminuido.

Otra repercusión de la crisis que se ha dejado notar claramente en la UCAV se refiere al incremento de los alumnos a distancia (un 30 por ciento más que el año pasado) lo que significa que cada vez hay más gente interesada en mejorar el curriculum. Enciso ha añadido que, «uno de cada dos alumnos de esta universidad recibe algún tipo de ayuda, bien directa de la universidad o gestionada con otras entidades».

En la Escuela Politécnica, la ingeniería favorita ya no es la de **Obra Civil**, sino la de **Energía**

fán, subdirector de Extensión Universitaria de ese centro.

Otro de los efectos de la crisis en el alumnado de la Escuela Politécnica Superior es el «elevadísimo aumento de la demanda» de plazas «para el curso de adaptación de la titulaciones a los grados del Espacio Universitario Europeo Superior», que interesa sobre todo a «ingenieros técnicos» ya en activo, muchos en «situación de desempleo», que «necesitan el título para marcharse fuera de España a trabajar», apunta Farfán.

La prueba más evidente que existe de la necesidad de adaptar las antiguas titulaciones universitarias a los nuevos grados es que la Escuela Politécnica de Ávila recibió mil solicitudes de ingenieros «para ocupar las 250 plazas disponibles para ingenieros con experiencia», añade Farfán.